
            COMISSÃO  DE  VIGILANCIA SANITÁRIA E MEIO AMBIENTE

Reunião do dia : 29 de abril de 2010
Horário : 08:30  às 12:30 horas
Local : Hotel Niko
Coordenador : Valdir Donizete de Moraes
Relatora : Marina Hiromi Assanuma
Menbros presente : Soraia Redá Gilber-Sindsaúde,Daniela Rodrigues Lecheta 
Conselheira-CRN-8,José Luiz Nishihara Pinto-SESA,Jussara Serrato dos Santos-
SESA,José  Carlos Nogueira-Sindsaúde,Maria de Lourdes Giraldi-ASSEF.
Ausência  justificadas: Rosana Vicente Gnipper-Ecoforca.Justifica a sua ausência por 
estar participando da capacitação das mudanças climáticas.

Desenvolvimento da Reunião :

  Esteve presente no inicio da reunião a Presidente do CES Joelma solicitando o 
cumprimento do Regimento do Conselho.
   Jussara comunica que a SESA indicará até a próxima reunião, a nova representante do 
Departamento de Vigilância Sanitária em substituição a Suely Vidigal.
   A comissão realizou eleição para coordenador e relator,onde foi eleita para 
coordenadora a Rosana Vicente Gnipper-Ecoforca e como relatora Marina Hiromi 
Assanuma-CRMV.
   Valdir inicia  dando ênfase quanto  ao objetivo do papel da comissão que deverá dar 
assessoramento ao CES,exemplificando temas relacionados e de importância visto estar 
relacionado com o propósito dessa Comissão como as DANT”S ,contaminação e 
intoxicação por medicamentos,contaminação dos alimentos por agrotóxicos,praticas 
saudáveis como alimentação  orgânica,comunicação de risco com a população,papel da 
Vigilância Sanitária,entre outros.
    Valdir pontua a participação sobre a Ética Biocentrica  e sugere como assunto a 
viabilização de convidar ( palestrante Sonia Felipe)visto que a sua participacão em 
seminário permitiu relacionar a importância desse tema para a área da saúde cujos 
contaminantes ambientais interferem na saúde humana.Propôs ao grupo que fosse 
levado para plenária do CES como pauta a discussão da viabilidade em realizar um 
Seminário para abordar temas pertinente Ambientais  como missão no segundo semestre 
de 2010 pela importância do assunto.
   Foi dado informes no qual recebemos a revista RADIS com o artigo da Conferência 
Nacional de Saúde Ambiental.
   Quanto a denuncia recebida sobre o uso da capina química em área urbana Nishihara 
informa que a Superintendência deVigilância em Saúde da SESA encaminhando às 
Regionais de Saúde (memo circular n 008/2010) orientacões e nota técnica sobre essa 
prática não autorizada cuja providencia será através das Secretarias Municipais de 
Saúde para discussão junto a gestão municipal informando os riscos e determinação 
para o não uso da capina química.Concomitantemente a SESA discutiu esse  assunto 
com às Secretarias Estadual: da Agricultura e do Meio Ambiente,ressaltando os riscos,a 
nota técnica e providencias solicitando apoio e atuação conjunta desses órgãos através 
de seus escritórios regionais onde foi recebido prontamente para a colaboração.A SESA 
pautou também a discussão na CIB (Camara Técnica de VISA )para encaminhamentos 
complementares.
   No inicio da discussão do Relatório Anual de Gestão 2009 Soraia solicita que seja 
mantido na pastas da Comissão o Plano de Saúde.



   Nishihara e Valdir ressaltam a importância do CES avaliar a viabilização de notebook 
para as comissões ou minimamente para essa onde a necessidade é imperativa visto as 
vantagens e contribuição que o equipamento permitirá aos conselheiros para acesso de 
arquivos e documentos necessários (planos,memórias,apresentações,artigos,etc...)bem 
como facilitar  a elaboração das atas já durante o momento da reunião otimizando assim 
o curto tempo dos conselheiros e membros.
  Nishihara  informa que a SESA irá inserir no RAG-2009 0 resumo da Primeira 
Conferência nacional de Saude Ambiente (Etapas Regionais e Estadual) visto a 
importancia.
   A comissão solicita ao CES a necessidade de discutir com a política governamental 
para que as empresas privadas notifiquem o câncer do colo do útero para ser inseridas 
na estatística da SESA.
   A comissão aprova  o novo formato do RAG,apresentado pela SESA,que resultou em 
melhora das informações o que permite maior analise,no entanto ainda existem 
dificuldades,que se faz necessário adequação,para o acompanhamento de metas 
especificas tais como as constantes do Plano Estadual de Saúde ou de áreas técnicas e 
que deverão ser analisadas no decorrer por não fazerem parte deste RAG.

Encaminhamentos :

-A Comissão solicita a viabilização convidar a palestrante Sonia Felipe ( Ética 
Biocentrica).
-Solicitacào para promoção do Seminário sobre Contaminantes Ambientais para o 
segundo semestre.
-A comissão solicita notebook para as comissões do CES .
-Nishihara solicita que será inserido no RAG-2009 o resumo da Primeira Conferência 
Nacional de Saúde Ambiente.
-A comissão solicita ao CES a necessidade de discutir com a política governamental 
para que as empresas privadas notifiquem o câncer do colo de útero para ser inseridas 
na estatística da SESA.

                                                                                           Curitiba,29 de abril de 2010
                                                                                            Marina Hiromi Assanuma
                                                                                       


